

Ministra cubana aboga por resultados aplicables y realistas en Semana del Clima



Imagen: Cubasi.

Ciudad de Panamá, 25 oct (RHC) Cuba abogó este miércoles en Ciudad de Panamá en la Semana del Clima de América Latina y el Caribe por una evaluación global en apoyo al Acuerdo de París como un ejercicio balanceado, realista y aplicable.

Al intervenir en la jornada en la Diálogo Regional sobre el balance mundial para incrementar la acción climática, la ministra cubana de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente -Citma-, Elba Rosa Pérez, señaló de cara a la COP28, en Dubai, el próximo mes, se deben tener en cuenta diversas visiones para avanzar en el enfrentamiento al cambio climático.

También señaló la importancia de que esa evaluación refleje propósitos y metas que sea posible implementar tan pronto concluya la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 2023 (COP28).

Los objetivos que nos tracemos tienen que reconocer las diferentes circunstancias nacionales, las metas del desarrollo, incluyendo los Objetivos de Desarrollo Sostenible y las prioridades económicas y sociales que hoy enfrentan en sus acciones diarias los países de Latinoamérica y el Caribe y las naciones en desarrollo en general, preciso’.

La funcionaria también insistió en que en todo este proceso debe ser reconocidas las particularidades de la región y mencionó que la Comisión Económica para América Latina y Caribe (Cepal) alertó al respecto que el patrón de crecimiento se tradujo en una mayor vulnerabilidad de la región frente al impacto de la pandemia de la COVID-19.

Para Pérez, es clave que en cuanto a la adaptación sea un tema de clara prioridad regional y que se necesita sea acordado en la COP28, de manera que satisfaga los intereses y necesidades de los países en desarrollo, que son hoy las principales víctimas de un cambio climático al que apenas han contribuido.

También llamó la atención sobre los incumplimientos de las responsabilidades de los países desarrollados y la necesidad de adoptar en la COP 29 una nueva meta financiera ambiciosa y reiterar el llamado a una profunda transformación de la arquitectura imperante, que no responde a las necesidades y urgencias de los países de América Latina y el Caribe.

Además, abogó por que la llamada Evaluación Global sea un espacio para frenar esos intentos y consolidar los principios fundacionales de las negociaciones climáticas.

La Semana del Clima, a la que asisten unos tres mil delegados, dio inicio con un mensaje del Ministro de Ambiente de Panamá, Milcíades Concepción, cuando instó a abordar de conjunto con naciones de la región los desafíos del cambio climático y renovar el compromiso con un mundo más sostenible.

El foro se vio empañado por la denuncia de líderes de grupos ambientalistas por la cancelación de sus acreditaciones, aprobadas con semanas de anticipación.

La Semana del Clima se celebra hace tres días y coincide con protestas generalizadas en Panamá después de que el pasado viernes se firmara un contrato ley entre el Estado y la empresa Minera Panamá, filial de la canadiense First Quantum, para explotar la mayor mina de cobre a cielo abierto de Centroamérica. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/337457-ministra-cubana-aboga-por-resultados-aplicables-y-realistas-en-semana-del-clima>



Radio Habana Cuba